

Eurobarómetro 2010 sobre Ciencia y Tecnología. La situación de España en el contexto europeo

Emilio Muñoz (2011)

El Eurobarómetro de 2010 sobre ciencia y tecnología supone notable esfuerzo demoscópico, con importantes modificaciones respecto a encuestas previas, aunque se esfuerza en comparar sus datos con los anteriores. Aborda seis grandes temas que van desde el interés ciudadano hasta la valoración de las políticas europeas de investigación, pasando por las imágenes, las responsabilidades en la toma de decisiones, la implicación de las mujeres y los jóvenes, las actitudes, todo ello en relación con las dinámicas y procesos del desarrollo científico y tecnológico. La encuesta se ha realizado en 32 países: los 32 miembros de la UE más Croacia, Islandia, Noruega, Suiza y Turquía. Los resultados no son fáciles de analizar puesto que por un lado se confirma la heterogeneidad europea al responder, y por otro, las respuestas mezclan opiniones, percepciones, conocimientos, valores, y actitudes ante los procesos y dinámicas de la gestión de la ciencia y la tecnología. En este contexto, conviene destacar la posición de la ciudadanía española que muestra reacciones generalmente equilibradas, en la media europea, que confirman el convencimiento en el papel importante de la ciencia, aunque no se revele como cultivada e informada sobre estos temas. Esta reacción parece acorde con la posición de España como país intermedio en el concierto mundial de la ciencia y la tecnología. España lidera posiciones de apoyo en temas propios de su tradición cultural como la investigación en salud, el uso de animales para mejorar la salud humana, y la apuesta por Europa. Es digno de destacar el compromiso de los ciudadanos europeos para apoyar a los científicos en la toma de decisiones así como para definir prioridades en investigación, optando por temas de interés común como la salud, la energía, el medio ambiente.